LES MOUVEMENTS DE POPULATION

La révolution industrielle provoque dans la commune de Marange-Silvange une forte expansion démographique : le village, qui comptait 651 habitants dans les années 1880, atteint son maximum de 6 510 en 1975, soit dix fois plus exactement en l'espace d'un siècle.

Les ouvriers, mineurs côté Marange et sidérurgistes côté Silvange, arrivent par vagues successives de pays plus ou moins lointains : Luxembourgeois, Allemands, Italiens, Polonais, Tchèques... Ces populations vont peu à peu s'intégrer à la population locale.

Les grands conflits ajoutent de nombreuses fluctuations à cette croissance. En 1871, au moment de l'Annexion à l'Allemagne, environ 11 % des Marangeois-Silvangeois choisissent la France et quittent le village : ce sont les optants.

En 1914, des ouvriers allemands et italiens quittent la commune.

En 1919, des habitants jugés indésirables dans le retour à la France sont expulsés.

En 1940-41, victimes de la politique de germanisation de l'Allemagne nazie, 302 habitants de Marange-Silvange et du village voisin de Bronvaux sont expulsés, rejoints en 1942 par 12 optants ; tous trouvent asile dans le sud de la France, en particulier à Buzet-sur-Tarn et Vaison-la-Romaine.

En janvier 1943, 108 habitants des mêmes villages sont transplantés dans le centre de l'Allemagne. Ils sont logés dans des camps et soumis au travail obligatoire.



Novembre 1942 à Vaison-la-Romaine, la réunion de l'association d'Entraide des Réfugiés d'Alsace et de Lorraine pour commémorer le deuxième anniversaire des expulsions réunit de nombreux Marangeois-Silvangeois (photo col. Crompin).